



# L'Étoile n° 213



Église Saint-Jean-Porte-Latine – Chapelle Sainte-Jeanne-de-Chantal  
6 avril 2025 – 5ème dimanche de Carême – Année C

## FAISONS GERMER DES SIGNES D'ESPÉRANCE

Le **Comité Catholique** contre la **Faim** et pour le **Développement** agit dans le monde entier. mais, à l'image de Dieu qui nous laisse la création à construire, ou encore en cohérence avec la belle notion de subsidiarité qui est inscrite dans la doctrine sociale de l'Église, le CCFD-Terre Solidaire aide des « partenaires ». Ces partenaires sont des structures locales, dans des lieux en souffrance ou en développement, qui sont expertes de leurs communautés et territoires. L'Espérance du jubilé doit aussi passer ici par l'agir concret. Il s'agit de s'informer, de chercher à comprendre, d'exprimer notre générosité, de faire ainsi germer des signes d'espérance.

Notre Evêque, dans sa courte lettre d'entrée en carême, a d'ailleurs appelé au partage, en faveur du CCFD-Terre Solidaire et des autres projets paroissiaux.

Il y a mille urgences dans le monde. Cependant, au cours de ce carême, notre attention s'est tournée spécifiquement vers les quatre partenaires présentés dans les livrets de carême : L'**IFDP** agit dans le Sud Kivu en RDC, **SNEHA** dans l'état du Tamil Nadu en Inde, **ASESOAR** au Brésil, et la **FNSA** au Maroc.

Tous ces partenaires permettent à leur communauté de s'organiser pour vivre de leur travail, d'œuvrer pour la paix et des relations apaisées, de promouvoir un environnement de développement plus durable.

« Jésus Christ, vrai Dieu et vrai homme », notre parcours jubilaire, nous permet de distinguer dans chacun de ces petits, un frère, une sœur qui agit pour sa famille, sa communauté, ses conditions de vie.

Ces quatre partenaires sont enracinés dans leurs pays, ils ont l'intelligence des situations, la pleine conscience des urgences et l'expérience de ce qui peut fonctionner. Ils y travaillent ardemment pour la dignité et à la subsistance de leurs frères et sœurs qui sont aussi nos prochains.

Soutenons-les en chrétiens par notre collecte généreuse.

Bonne suite de carême.

Très fraternellement à vous,

L'Equipe CCFD-Terre Solidaire



### **Les chemins de croix en Carême (tous les vendredis de Carême à 19h à St Jean)**

Cette année encore, les paroissiens sont invités à se rassembler les vendredis de Carême à 19h00, en l'église Saint Jean, pour un temps de prière et de méditation autour du Chemin de croix. Chaque vendredi, une équipe différente propose la méditation laquelle nous sommes tous conviés "Lève-toi et marche !".

**Vendredi 4 avril : équipe CCFD-Terre Solidaire**  
**Vendredi 11 avril : communauté et fraternités PSA**

Documents de présentation disponibles au fond de l'église

### **Acclamation à l'Evangile (5<sup>ème</sup> dimanche C)**

Fils de Dieu qui nous libère,  
LOUANGE ET GLOIRE A TOI !  
Tu relèves l'adultère,

LOUANGE ET GLOIRE A TOI !  
Parole du Seigneur, temple du pardon,  
PAROLE DU SEIGNEUR,  
OUVRE TA MAISON.

### **Pèlerinage diocésain du samedi 17 mai 2025**

**Les fiches d'inscriptions sont à votre disposition dès ce week-end.**

N'hésitez pas à vous informer auprès de l'équipe d'organisation

Véronique, Véronique, Helene, Laurent, Christian, Xavier

### **26 mars : rencontre paroissiale IL ETAIT UNE FOI(S) L'ALIMENTATION**

Nous étions une douzaine de paroissiens réunis ce soir-là à l'invitation de l'équipe locale CCFD-Terre Solidaire.

Nous avons commencé par un temps d'échange en 2 groupes sur 2 textes fondateurs de l'Ancien Testament (le récit de la fin de la manne, l'institution de la Pâque). Les mots importants ont été partagés : Auto-suffisance, Gaspillage, sobriété, « tous ensemble », organisation, règles, Jésus Agneau de Dieu, le repas comme un mémorial, un rite, un pèlerinage, partage, partage avec ses voisins, qualité, se nourrir pour la route, s'alimenter ou se nourrir ? réfractaire, récompense, confiance, patience

Puis nous avons écouté la présentation de différents aspects de la faim dans le monde et plusieurs témoignages de partenaires du CCFD acteurs dans le champ de l'alimentation. Des mots clés ont été mis en évidence tant dans le domaine des causes de la faim que des solutions : Pesticides, Circuits courts, Monoculture, Sous-alimentation, Gaspillage, Engrais végétaux, Rendements, Régime climatique, Appauvrissement, Coopératives, Sécurité alimentaire, Agroécologie, Semences, Dépendance, Paysans salariés, Conflits, Agro-industrie, Syndicats, Aléas, Pêche artisanale...

« *Si l'espérance t'a fait marcher* » : Notre chant de conclusion nous a fait prendre conscience de l'espérance qui anime les partenaires du CCFD-Terre Solidaire découverts durant notre Carême, au Maroc, en Inde, au Brésil, en RDC. Ils agissent afin que la terre soit mieux partagée et non accaparée, que les paysans retrouvent leur dignité, que les artisans pêcheurs puissent nourrir encore leurs communautés. « *Donne nous aujourd'hui notre pain de ce jour* ».

**Rappel : Nous nous retrouverons jeudi 10 avril pour la quatrième séance du parcours Jésus-Christ vrai Dieu et vrai homme.**

Le thème de cette séance est : Jésus, Serviteur, donne sa vie pour nous. A votre livret et à vos vidéos pour préparer la rencontre...

Rendez-vous à 17h pour la séance à Sainte-Jeanne et à 20h30 pour la séance à Saint-Jean."

### **Bientôt un nouveau vitrail pour la chapelle Sainte Jeanne de Chantal**

Grâce à un leg, le vitrail de la chapelle (Saint Jean Baptiste et le baptême de Jésus) va être prochainement refait à neuf par Madame Anne-Marie Tassy de l'atelier Vitro Phonia.

Vous pourrez aller admirer son travail à l'occasion des journées européennes des métiers d'art qui se déroulent les 5 et 6 avril, à Antony, au 6 avenue François Arago, de 10h à 18h. (14 artisans d'art).